

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Manzano número 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, á las mismas señas.

El Adelanto

PRECIOS DE SUSCRIPCION
En Salamanca, un mes. 1'25 pts.
Fuera de la capital, un trimestre. 4'50

Número suelto 5 céntimos

DIARIO DE SALAMANCA

Número atrasado 10 cts.

Epoca 2.^a

Viernes 26 de Mayo de 1905

Año XXI.—Núm 6.467

El empréstito municipal de Salamanca La reunión de anoche

Como oportunamente habia anunciado la prensa, además de haberse repartido grandísimo número de invitaciones particulares, el Alcalde, señor Díez, habia citado para las ocho de anoche á los capitalistas salmantinos, con el objeto de darles explicaciones respecto al proyectado empréstito municipal.

hacer alguno de los amargos comentarios que nos sugiere lo ocurrido anoche en el Ayuntamiento.

A las nueve menos cuarto, en el salón de sesiones de la Corporación popular, se habian reunido los señores Maculet, N6, Ruiz (don Angel), Santos Benito, Madruga (don Manuel), Hernández Sanz (don Guillermo), Mirat (don Juan Casimiro y don Casimiro), Llorente (don Vicente y don Hermenegildo), Jiménez (don Esteban), Huebra, Hererras, Diego, Rodríguez Galván, García (don Antonio) y González San Román.

Desde hace mucho tiempo clamábase en Salamanca porque el Municipio, saliendo de la apatía que era su característica, contratase un empréstito que le permitiera acometer alguna de las obras que la higiene y el ornato de la ciudad demandan imperiosamente.

El Alcalde, señor Díez, pronunció breves y sentidísimas frases, en las que, después de dar las más expresivas gracias á los señores que habian acudido al Ayuntamiento para cambiar impresiones respecto á asunto de tan vital interés para la población, como el proyectado empréstito municipal, condoliéndose del desaire que habia recibido de parte de la inmensa mayoría de los vecinos que, aunque sólo hubiera sido por atención, deberían haber asistido á la reunión á que se les habia convocado.

Plenose la operación, se logró, gracias á la cooperación de salmantinos de corazón que hoy valen mucho en las esferas oficiales, el oportuno permiso para llevarlo á la práctica, anunciada el Ayuntamiento, y para garantizarla hipotecó sus más saneados bienes y señaló como premio de las cantidades que en el empréstito se invirtieran, un interés más que remunerador.

"LA QUIMERA,"

Por Emilia Pardo Bazán

Yo tenía un buen amigo, lgrimo y castizo de la tierra, que seguía con gran interés los llamados debates solemnes de las Cámaras y, cuando después de hablar los que, en el argot teatral pudieran llamar partes de por medio, llegaba el turno á Cánovas, que era para él, sino un ídolo, por que eso no se estilla en Castilla, algo parecido, venía hacia mí con el periódico desplegado á guisa de bandera y agitando los brazos como aspas de molino decía: ¡Gracias á Dios! ¡Ya cantó el macho!

Y si el empréstito no lo cubren capitalistas salmantinos, si el proceder de éstos da la razón á los que afirman que son muchos los que prefieren descañonar á sus prójimos prestandoles al 10 por 100 con hipoteca, á fomentar las mejoras que la ciudad reclama, habrá que hablar claro y demostrar cuán grande es la falta de patriotismo que aquí hay.

La Quimera. Yo os perdono, en gracia de ella, todas vuestras culpas y hasta os consentiré, por añadidura, á título de vagar inocente, que deis á luz tal cual novela quintaesenciada y esdrújula ó ya algún comentario del Quijote, de esos que galvanizarían al propio Cervantes, obligándole á salir airado de su tumba.

Y es La Quimera, dejando ya á una parte á esos zurripetos de la república literaria, es La Quimera una concepción de tan elevada idealidad, de tan arraigado y hondo sentido castizo, de tan maravilloso reflejo de nuestra idiosincrasia y de la fase especial que en ella se manifiesta de la gran dolencia social, es tan quijotesca, tan cervantina, tan española de los tuétanos y de las entrañas, que entre los monumentos que la patria ha elevado al ingenio inmortal (y claro está que cuento entre ellos el asombroso estudio de Menéndez Pelayo, el alcaido de Navarro Ledesma y el eruditísimo de León Maines) no lo hay más digno de tan alto sujeto que esa novela en que sale á luz el andante contemporáneo herido del incurable mal del siglo. ¡Pobre Silvio Lago, pobre muchacho, orinado sin duda entre ternezas, espiritudo y quintaesenciado en una de esas familias de la clase media de las cuales el alma, al cabo de muchos años de vida ideal y dieta efectiva, sale destilada como de un alambique! ¡Pobre de nuestro hidalgo moderno, del andante de nuestros días, del loco príncipe de la sociedad contemporánea, sin molinos á que arremeter, sin lanza y sin adarga, sin roca y sin esoudo! Forzosamente ha de dar en artista, como dijo el héroe de La Quimera; por que la quimera, el noble ideal quijotesco, el ansia infinita de aventuras, que antes era patrimonio de todos, lo es hoy sólo de los artistas; la degeneración de la raza humana ha ido mermando el campo del ideal y limitándolo sólo á espíritus que son cotidianos la hiperestesia (pase la frase) y el éxtasis sublime.

Y ahí tensis al buen Silvio enamorado de sí mismo, recreándose como Narciso en la contemplación de su imagen; ahí le tenis mirándose por de dentro y por de fuera, libando arte en su propia belleza, soñando con la gloria y con la fama, ni más ni menos que soñaba don Quijote.

Cierto que Silvio tiene gallarda figura y ojos soñadores y bigotes á la borghoña y que usa con las damas de un coqueteo indigno de varones; pero bajo esa capa, es todo un hombre enamorado de la gloria, y este desentirés, este despego de lo mundano que le depura de aquellos afeminamientos de misógino ó *misogynite* (que para el caso es lo mismo), le asemeja al hidalgo manchego y le hace solidario y gran partícipe del alma caizta española, la de las gallardas aventuras, la de los católicos anhelos; de aquel alma grande é imperioso dera que nos legaron los siglos heroicos y que legaremos apesar de todos los infortunios de la raza y á despecho de todas las mermas del territorio.

Bajando ya del trípode al íntimo coloquio contigo, caro lector, he de decirte, para terminar esta nota bibliográfica, que La Quimera es la obra maestra de una maestra en tales obras y que, si la leyeres, te sentirás poseído de esa inefable emoción, de ese estado entre devoto y enamorado que producen las creaciones geniales. Hay en la novela una variedad de escenas y de estilos, tal alarde de formas que, á la vez que revelan el talento que pudiéramos llamar polifásico de la autora, recuerda el contraste episódico de todos los grandes creadores, sobre todo de Cervantes, nuestro eterno dechado.

No sentaría bien en una breve crónica dar noticia circunstanciada, que podía parecer inventario, de esas bellezas; pero cabe señalar, siquiera sea una sola, en aquel ameno y sentidísimo pasaje donde se describe, sin los alifios de la literatura al uso, la vida á la vez aldeana y señorial, de Alborada. Sólo leyendo *Hernando y Dorotea* he sentido impresión igual de grato sosiego, de existencia apacible, de hospitalidad amable y campesina, de mansa alegría del espíritu. Aquella baronesa de Umbría á la vez aldeana y señorial, es un prodigio de verdad y no parece sino que uno mismo, tanto como el propio Silvio, goza de aquel trato afable en el cual se adivina un alma heroica en el más puro sentido de la frase, es á saber: un alma inteligente y buena que trasciende en el cuerpo como una luz en su fanal.

LUIS MALDONADO.

El juicio de ayer ASELINATO EN PEÑAPARDA

SECCIÓN SEGUNDA

Primera sesión. — Sorteo de jurados. — Juramento. — Cuenta del hecho. — Confesión del procesado. — Prueba de peritos. — Idem de testigos.

Ala hora señalada se reunió ayer la sección de derecho, formada por los señores don Antonio Casas, presidente; don Gumersindo Buján y don Vicente Santiago Mansilla, con intervención del Jurado, para conocer de la causa seguida en el Juzgado de Ciudad-Rodrigo, por el delito de asesinato, contra Enrique Mateos Antúnez.

El ministerio público lo representa en este juicio el abogado fiscal, don Tomás de Barinaga; la acusación particular, el letrado don Ladislao Luna, cuya representación la ostenta el procurador señor Sánchez Gómez, y la defensa del procesado está á cargo de don José García Revillo y su representación la tiene el procurador señor Rubio Polo.

Verificado que fué el sorteo de jurados resultaron elegidos, después de ser recusados por las partes casi todos, los señores siguientes:

Don Vicente Moro, don Demetrio González, don Silvestre Oreja, don José Huebra, don Juan Díez, don José Hernández, don Diego Calvo, don Antonio Hernández, don Ramón Sánchez, don Francisco Bernal, don Cipriano Ramajo y don Eladio Sánchez.

Suplentes: Don Eusebio Téllez y don Manuel Manzano.

Juramentados que fueron en legal forma, se declaró constituido el Tribunal, ordenándose, por la Presidencia, que se diese cuenta del hecho, lo cual realizó el vicesecretario don Manuel del Busto, mediante lectura de los escritos de conclusiones provisionales de las partes, en las que se relaciona el hecho de la manera ya conocida por nuestros lectores.

Habla el procesado

Interrogado que fué por el señor Presidente, manifestó llamarse Enrique Mateos Antúnez, de 22 años, jornalero, ha sido penado antes por desatado á la pena de un año y un día, y á las demás preguntas que le fueron hechas, dijo: que la mañana de autos salió de casa antes de salir el sol, con objeto de ver unas vacas por el camino del Payo, llevaba un cuchillo por que lo usaba á falta de navaja. Que se encontró en el camino referido con el interfecto, don Bernardino, y uno de los que le acompañaban, llamado Lorenzo Sánchez, dijo refiriéndose á él, «donde irá ese pintamonas, oído lo cual, se volvió preguntándole que era lo que decía, contestando el don Bernardino «anda para adelante, que sino te pego un tiro»; á lo que replicó «tira cuando quieras»; entonces el Lorenzo, dirigiéndose al don Bernardino le dijo: «tirale ó el tiro yo», visto esto, echó á correr y cuando habia andado unos veinte pasos, se sintió herido por un disparo que le hizo el don Bernardino y volviéndose entonces, causó á ésta, con el cuchillo que llevaba, la herida que le produjo la muerte, escapando enseguida otra vez, en cuyo momento fué perseguido por el Lorenzo, sin que le diera alcance, por que al encontrarse con una hermana suya le dijo, «suéltame que me persigue Lorenzo».

Que con el secretario don Bernardino más bien estaba enemistado que en buenas relaciones, y niega haber manifestado á nadie que tuviese pensado matar al don Bernardino, porque no es cierto.

A continuación comparcieron los peritos médicos don Julián Rodríguez, de Payo, y don José Martín Rodríguez, de esta ciudad, presentados por el señor Fiscal; don Jerónimo Téllez, propuesto por la acusación particular, y don José de Bustos y don Andrés García Tejada, llamados por la defensa, los tres también de esta capital.

Alas preguntas que le hicieron las partes contestaron los primeros: Que la herida que sufrió don Bernardino Pedraza fué mortal de necesidad, pero no le ocasionó instantáneamente la muerte, sino que pudo andar algunos pasos, descolgar la escopeta que llevaba colgada del hombro y disparar.

Respecto á la posición que ocuparan agresor y agredido entienden que debió ser estando el agresor un poco hacia atrás, al lado derecho del agredido y la muerte del don Bernardino creen que fué producida por una fuerte hemorragia y, por tanto, es muy probable que viviera, de uno á cuatro minutos, después de recibir la herida.

Los otros dos peritos dijeron que, según su opinión, no está justificado si la muerte del don Bernardino fué producida por hemorragia ó por colapso, pues de las dos maneras puede ocurrir cuando se trata de heridas que interesan órganos tan importantes como el corazón y de todas maneras creen que si ocurrió por la hemorragia no debió vivir después mucho tiempo y si fué por el colapso entonces debió ocurrir instantáneamente.

En cuanto á que el interfecto hiciera después de herido los movimientos de descolgar del hombro la escopeta y disparar en el terreno de las probabilidades, es admisible; y la posición que ocuparan agresor y agredido, en hipótesis, se puede admitir cualquiera, pero creen que debió ser estando uno y otro de frente, el agresor un poco al lado derecho del agredido.

Acto seguido comparcieron los peritos en balística, don Luis Vázquez, primer teniente de caballería, y don Ricardo Sevilla, de infantería, propuestos por la acusación particular y don Antonio Jáudenes, capitán, y don Antonio Torrens, primer teniente, á instancia de la defensa, los cuales contestaron á las preguntas: que el disparo que recibió el procesado, debió ser á una distancia aproximada de cincuenta pasos, sin que puedan precisar exactamente porque el que un disparo alcance más ó menos depende de varias cosas: una la clase de pólvora,

otra la presión del aire y otra la construcción del caño de la escopeta.

En este estado, á la una se suspendió la sesión hasta las cuatro y media de la tarde.

Sesión de la tarde

Reanudada á la hora señalada, comparcieron los siguientes

Testigos del Fiscal:

Segundo González, Lorenzo Sánchez y Angel Pedraza, éste padre del interfecto, y los tres acompañantes suyos la mañana de autos; los dos primeros refieren los hechos conforme con la narración que de ellos hacen las acusaciones y dicen que el procesado se acercó á ellos por detrás, preguntó al Bernardino si iba de caza, y al volver la cara, sin dar lugar á que contestase, le asestó la puñalada. El Angel dijo que con la impresión que le causó ver á su hijo muerto, no se fijó en ningún detalle y aunque se fijase no lo recuerda.

Antonio Esteban Marcos, no presenció nada más que cuando el Lorenzo corrió detrás del procesado.

Francisco Pascual Sánchez, Cipriano Pascual Sánchez y Tomás Montero, secretario de Pastores, saben el suceso por referencias.

Testigos de la acusación

Agustín Prieto Montejo, Nicolás Martín Benito (a) *Pelao*, Doroteo Calzada Gata, Emilio Rodríguez y Alejandra Mateos, tampoco dan ningún detalle en cuanto al hecho, pues son de referencia, y únicamente el segundo dice que, en ocasión de estar preso en la cárcel de esta ciudad cuando se hallaba en ella el procesado cumpliendo condena por desatado, de lo cual culpaba al interfecto y al Lorenzo, le manifestó que enseguida que saliera iba á matar al don Bernardino y á prender fuego á las mieses del Lorenzo, lo cual ha dicho este testigo á otros que han comparecido, de las acusaciones, según lo han declarado.

Testigos de la defensa

Francisco Morales Hueso, Eleuterio Collado, Esteban Hernández, Silvestre Martín, Marcelino Martín, Francisco Alfonso y Miguel García González; todos ellos declararon referente á la manera de ser y conducta del procesado, del que dijeron que nunca habia faltado á nadie y observado siempre buena conducta.

Prueba documental

Se leyeron después algunas diligencias del sumario; y preguntadas que fueron las partes si tenían que modificar conclusiones, todas ellas contestaron que sostenían en definitiva, las provisionalmente formuladas, y siendo las ocho se suspendió la sesión hasta esta mañana á las diez.

BOLETIN DEL DIA

El tiempo

Temperaturas tomadas en la mañana del día de ayer

Máxima al sol.	23'2
Ídem á la sombra.	18'4
Mínima.	3'0
Dirección del viento.	E.

Cultos para mañana

Iglesia conventual de la Magdalena (Padres Carmelitas). — A las seis de la mañana misa de la Virgen, cantada. Por la tarde, á las seis, solemne salve carmelitana.

Iglesia de San Benito (PP. Salesianos). — Por la tarde, al obscurocer, exposición de Su Divina Majestad, rosario cantado, cánticos y bendición con el Santísimo.

Parroquia del Carmen. — Al parar el émbalo habrá rosario, visita de altares y explicación de la doctrina cristiana y salve cantada.

Del "Boletín Oficial"

El número de ayer publica: una circular de la Tesorería de Hacienda llamando la atención de los Ayuntamientos que no han hecho la recaudación del impuesto de céduas personales, para que dentro del presente mes ingresen en arcas del Tesoro las cantidades que por el aludido impuesto tengan recaudadas; otra del Gobierno civil sobre obras públicas; una relación nominal de los interesados en la expropiación de terrenos que se han de llevar á cabo para la construcción del trozo tercero de la carretera de tercer orden de Salamanca á Fuentesauco y varios anuncios de algunos Ayuntamientos y Juzgados municipales.

Los que nacen y los que mueren

Nacimientos
Tomasa Chimeno Carrez.

Defunciones
Tomasa Gutiérrez Alegre y Ambrosio Hugo.

DEL INSTITUTO

Tribunal de exámenes para los alumnos libres

Leiras. — Gramática castellana, Latin, Francés, Preceptiva é Historia de la literatura: don Fabián Ruano, don Francisco Jarrin y don Antonio Boyer.

Geografía General de España, Geografía especial de España, Historia Universal y Psi-

SOLUCION BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neuroste...

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigástrico; cura el 98 por 100 de enfermos del estómago e intestinos...

ca, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva...

medicinal y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños...

IMPRESA, LIBRERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO FRANCISCO NUÑEZ RUA 25 Y RAMOS DEL MANZANO 42 Modelación completa para Ayuntamientos y Juzgados...

Artículos de viaje y caza. Manuel Cárdenas—Sillero y Guarnicionero SALAMANCA Monturas y bridas de todas clases y formas...

Ateño Salmantino COLEGIO DE NIÑOS DE D. MANUEL DURAN Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia...

Santiago y Maeso GRAN FABRICA DE JABONES Paseo de la Estación, 5.—Salamanca Tal ha sido el éxito alcanzado por los jabones que produce esta fábrica...

Gran Comercio del Precio Fijo DE Sebastián Rodríguez y Compañía Participamos a nuestra clientela que ya hemos recibido extensas colecciones de toda clase de tejidos...

GAL Petróleo GAL LO MEJOR PARA EL PELO Prudencio Santos Benito P. Mayor, 18.—Salamanca

CURA P. IMAVERAL DE LA SANGRE FERRO QUINA BISLERI El que suscribe, Catedrático de esta Facultad de Medicina y Académico de la Real de Medicina y Cirugía...

LICEO ESCOLAR Director: DON PEDRO GONZALEZ GARCIA, Doctor en Filosofía y Letras y Abogado, Plazuela de los Bandos, número 6, Salamanca.

Movimiento de trenes en Salamanca SALIDA.—Línea de Medina del Campo Tren núm. 2, correo, diario, 10'10 noche. Tren núm. 4, mixto, diario, 4'30 tarde...

FUNERARIA de M. RODRIGUEZ 28, PLAZA DEL CORRILLO, 28 La casa más antigua de Salamanca Este establecimiento acaba de recibir un gran surtido en elegantes y suntuosas coronas fúnebres del reino y del extranjero...

TESORO Lo constituye, y muy valioso para los que padecen tercianas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL de E. Mora. Tan cierto estoy de lo que afirmo, que devolveré el importe del específico a todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa...

AGUAS DE VILLAZA MINERO-MEDICINALES-NATURALES-BICARBONATADAS-SODICO-LITINICAS Contienen más ácido carbónico que la generalidad de las aguas medicinales y la sustitución del bicarbonato de estroncia existente en algunas...

THE PACIFIC THEAM NAVIGATION COMPANY VAPORES CORROS INGLESES Billetes de pasaje y flete de mercancías a Pernambuco, Bahía, Río Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, Valparaiso, Molendo el Callao, Guayaquil puertos intermedios. REBAJAS A FAMILIAS Informes y prospectos, gratis, en la Agencia de la Compañía: En Salamanca don José Sánchez Martín, Azafraán, 44.

HOJA DEL CALENDARIO

Mayo

Menguante hoy á las 2'50 en Piscis. Sale el sol á las 4'38. — Pónese 19'18.

SEMANA 21 26 SEMANA 21

VIERNES

Stos. Felipe Neri, confesor y fundador y Eleuterio, papa y mártir.

CANTARES

Al amanecer el día cantan los marinos, madre, las ausencias de su patria en los apartados mares.

Corre, jaca torda, corre, que desde aquí la diviso, y están sus ojos azules alumbrando mi camino.

Mariposilla del campo que me rozas con tus alas, los suspiros que te doy lívalos á mi serrana.

UN TIMO NUEVO

El arte de apoderarse de lo ajeno por medios ingeniosos, progresa sin cesar. Los timadores de París han ideado un procedimiento muy original. Véase: En un gran café se presenta un caballero elegantemente vestido, ocupa una mesa y pide un ajenjo, que el garçon le sirve solito.

Momentos después, otro caballero, también vestido con elegancia, se sienta ante la mesa de al lado, pide un bock, y saborea la cerveza con evidente delección, al par que fuma un cigarrillo.

El «caballero primero», llama al mozo y le entrega, para que cobre el gasto, un billete de cien francos. El mozo va al mostrador, cambia el billete y lleva la vuelta al parroquiano, que abandona el establecimiento, después de dar espléndida propina.

A los pocos instantes el «caballero segundo» llama al mozo. —¿Y la vuelta del billete?—le pregunta.

—¿De qué billete?—pregunta, á su vez, asombrado el camarero. —Del de cien francos que le dí hace unos minutos para que cobrase.

—Pero... ¡si fué el otro caballero! —Yo no sé nada del otro caballero; sólo sé que le dí á usted para cobrar un billete, que usted fué á cambiar al mostrador, y reclamo la vuelta.

Que sí, que no. La discusión atrae la atención de los parroquianos; nadie sabe á qué atenerse. El dueño del café acude.

El parroquiano se da de pronto una palmada en la frente. —¡Podemos comprobarlo!—exclama. —Precisamente recuerdo que, habiendo olvidado mi tarjetero, anoté en el margen del billete las señas de un amigo. Veán si dice «Robert Gaillard, 9, rue Alesagne».

En efecto, se busca el billete en el cajón, las señas están en él escritas. El mozo se ha equivocado.

Y entregan al caballero la vuelta de los cien francos, dándole mil excusas. La escena se ha repetido durante muchos días en innumerables cafés y restaurantes de París.

Hasta que el domingo pasado, según cuenta Le Journal, se ha descubierto el ingenioso timo de «los dos caballeros y el billete» y sus autores han ido á la cárcel.

La vuelta al mundo

El periodista francés, Mr. Charles Millot, nacido en París, ha llegado á la Corte, después de haber visitado la mayor parte de las poblaciones de España. Da la vuelta al mundo á pie y sin dinero, acompañado de su hermoso perro negro, Marqués.

En cuatro voluminosos cuadernos presenta los sellos de los Gobiernos civiles y centros oficiales de las principales ciudades de Europa.

Ha recorrido hasta la fecha 50.800 kilómetros, habiendo visitado lo más importante de la Francia meridional, Italia, Sicilia, Malta, Austria, Hungría, Alemania, Bélgica, Holanda, Inglaterra, Esocia, Noruega, Finlandia, Rusia, Siberia, Rumania y Portugal.

Dicho viaje nació de una apuesta concertada con varios socios de un Club de París, por 25.000 francos, y ha de efectuarse en el plazo de diez años y dos días.

Ha hecho ascensiones al Vesubio y al Etna; pasó cinco meses en el Hospital de Messina, con fiebre malarial. Ha sufrido temperaturas de 30 grados bajo cero en la Siberia; le han robado; ha tenido que vender prendas, objetos de valor y hasta la ropa interior para poder comer.

Con la venta de postales que llevan su retrato y su autógrafo, se ayuda para realizar tan colosal viaje.

Es de suponer que las autoridades le presten los auxilios precisos para terminar felizmente su empresa.

Así lo deseamos de todo corazón.

A instancias de distinguidas personas, la Infanta doña Eulalia ha recibido en audiencia á Mr. Millot, el que ha hecho á la augusta dama una sucinta relación de sus viajes.

CURIOSIDADES

Mujer invulnerable

La prensa americana trae la noticia de un caso absolutamente extraordinario. Se trata de una joven oriolla, Evantina Tando, cuyo cuerpo tiene el extraño privilegio de ser refractario á todos los dolores físicos.

En los varios anfiteatros donde ha sido presentada aquélla al examen de los médicos, se ha podido achicharrarla con los hierros candentes, punzarla y atravesarla el brazo de parte á parte, sin que haya experimentado la oriolla otra impresión que la de un suave cosquilleo.

Evantina Tando reúne á este particularidad la de hallarse á prueba de microbios y de todos los venenos conocidos. El terrible ácido cianhídrico, más conocido con el nombre de ácido prússico, cuyos efectos son fulminantes, la estrigina, el arsénico, no tienen acción alguna en aquel organismo. Diversas veces se ha dejado dicha oriolla inocular bacilos del tífus, del cólera y de la tuberculosis. El efecto producido ha sido nulo. Una autoridad médica americana, el doctor Playfair, sostiene que aquella joven se halla á cubierto de toda clase de enfermedades y podrá vivir hasta una edad avanzada.

He aquí una mujer afortunada entre las demás, en cuanto que podrá afrontar las borrascas matrimoniales, sin temor

alguno de salir de ellas con los huesos rotos ó con ataques de ictericia.

Visiteo

Se ha expuesto en Berlín el *trousseau* de corte de la novia del Kronprinz. Esta exposición atrajo 55.000 visitantes.

El captulo de frivolidades no lleva trazas de perder en importancia.

Leyenda del tabaco

Entre los mahometanos es popular una leyenda sobre el origen del tabaco, en la que puede hallarse una lección de moral, aparte de una exquisita feagancia de poesía.

Mahoma viajaba por el desierto, en un día de invierno, cuando tropezó con una víbora que se hallaba sterida en el suelo. Compadecido de ella, cogióla y se la puso en una manga. Apenas aquel reptil ingrato sintió el calor asomó la cabeza, diciendo:

—Profeta te quiero morder. —Dáme una razón fundada de esta decisión tuya, y estaré contento.

—Tu pueblo mata siempre al mo; hay guerra entre tu raza y la mía. —Pero la balanza está ahora entre tú y yo, y está en mi favor, porque acabo de hacerte un bien á tí.

—Pues para que no me puedas hacer mal, te morderé. —No seas ingrata. —Lo quiero; lo he jurado por Alah, y lo quiero.

Al oír aquel nombre el Profeta no se opuso á la víbora, y se contentó con decirle que le mordiese en nombre de Alah.

La serpiente olavó sus acorados dientes en las manos de Mahoma, y el Profeta dolorido, tiró á la víbora, aun que sin hacerla ningún daño, ni permitir que los presentes la mataran, pero aplicando los labios á la herida y chupándose el veneno lo escupió al suelo.

De aquella saliva nació la planta del tabaco, que tiene el amargor del veneno y de los dientes de la víbora, mitigado por la dulce saliva del Profeta.

Taxímetro de la voz

Una *chanteuse* bien conocida en los *músic-halls* de Londres, miss Vesta Tilley acaba de ser contratada para una *tournee* en los *músic-halls* de Nueva-York, al precio de 10 dollars (88 pesetas) por minuto.

Y ahí tienen ustedes una tarifa que aún no se ha vulgarizado en España. Es decir, que la duración de las romanzas de miss Vesta Tilley será onometricada y pagada como se paga un «*taxímetro*».

Sólo le faltará á miss Tilley cantar lentamente para aumentar de un modo notable sus honorarios.

Y además aquélla ha declarado que no responderá á los aplausos del público con grandes saludos, pues las reverencias no se hayan incluidas en el tiempo remunerado.

Y miss Vesta Tilley es ante todo una mujer práctica.

Venta. El día 15 de Junio próximo se vendrá en pública subasta, que tendrá lugar á las doce, en la Notaría del Doctor Prada, calle la Rúa, núm. 61, una dehesa de 704 hebras poco más ó menos, situada en el partido judicial de Ledesma. Los títulos de propiedad y pliego de condiciones se hallan de manifiesto en dicha Notaría todos los días no festivos de diez á dos.

El almacén

de carbones minerales y anticintas de Maralino Muñoz, sito hasta hoy en la Calzada de Toro de esta ciudad, se ha trasladado á la Avenida de Vigo, (frente á los hoteles del señor Mirat), donde seguirá dedicándose á la venta de los carbones antes citados, en clases superiores, precios económicos y servicio á domicilio. Igual seguirá la venta de vagones completos, á la estación que se indique, á precios iguales que las minas.

Academia de CALIGRAFIA MODERNITAS y TENEDURIA DE LIBROS.

Horas de clase: De una á dos de la tarde, para los jóvenes, y de cinco á seis para señoritas (caligrafía). Calle de la Rúa, 33, principal.

Queda también desde esta fecha abierta la matrícula en el grado especial, denominado Teneduría y Caligrafía del colegio graduado de niños (frente á las Claras), para los niños que de 10 á 15 años, mediante el módico honorario de CINCO pesetas mensuales, del seen adquirir, además de los conocimientos superiores de primera enseñanza, los especiales de Teneduría y Caligrafía, cuyo primer curso dará principio el 1.º de Mayo.

El crédito que goza esta Academia, lo evidencian los trabajos de los alumnos expuestos en vario escaparates de la Plaza Mayor, y que el pub lico habrá podido apreciar en distintas ocasiones.

El Director de ambos centros: Don Angel Grande, 30-36

Bodegas

premiadas de los cosecheros CHAMORRO E HIJO, de Fuentelapeña. — Depósito y venta, Serranos, 10 y Rúa, 23. — Botella ordinaria de vino común, 30 céntimos; idem de primera 40 céntimos; el medio litro común, 20 céntimos; idem de primera, 25 céntimos.

Jacinto Niño

46, Plaza Mayor, 46. — Gran depósito de corsets, forma francesa. — En esta casa, primera en este artículo, encontrará el público cuantas novedades y creaciones de modelos, conforme á las últimas modas de París, desde el precio más modesto hasta el más lujoso. — Se encarga también de servir corsets á medida con perfección y economía de precios.

Traslado.

La Academia de bordados, que tan acertadamente dirige la señora Isidora de la Hoz, se ha trasladado de la calle de Caldereros á la Barriada de Mirat (afueras de Toro) calle 2.ª, número 2, lo que participa gustosa á su numerosa clientela.

Sigue ocupándose en el extenso ramo de labores y dando lecciones, lo mismo de bordado á mano, como á máquina, pintura, etc.

Primeros premios en varias exposiciones.

Venta.

Se venden de 800 á 1.000 cuarterones en la dehesa de Revilla de Cantalpiño, propiedad de la señora doña Juana Gómez de Linao de Rebatanda de Bracamonte. Los que deseen su adquisición, pueden entenderse con la propietaria ó con el encargado de dicha dehesa, Casto Gutiérrez.

Se arriendan

los pastos de la dehesa de Aldeanueva de Toro, hasta el 31 de Julio del presente año; para antecedentes, dirigirse á don Mariano Saez, en esta ciudad, calle del Doctor Riesco, número 102.

SE VENDE

madera, en condiciones económicas, de álamo, chopo y pino, en la alameda del SOTO, junto á Tejaras. — Dirigirse á don José García, Asafnat al, 13, Salamanca.

Se venden

las casas señaladas con los números 4 y 6 de la calle de Arriba. — Condiciones de venta, plaza de San Juan de Barbalos, núm. 9.

Venta de casa.

Se hace de la que habita en la calle de CUCHARETA, en la calle de Canizal, por el precio de 11.000 reales. — Dará razón en la calle de Toro, núm. 5, Dámaso Cabezas.

Se vende

una casa en la calle del Grillo, núm. 5. — En la misma darán razón.

Almacén de maderas

de J. García de Piedra Hijo, frente á Calatrava y Sacurita en el Arrabal del Puente, Salamanca. — Vendo con tanta economía como el que más; en todas las clases, así como en materiales de construcción; tengo cal hidráulica con la exclusiva, de la mejor marca de España, que cedo sirco de 70 kilos á 4'50 pesetas; por vagones ó partidas de 50 sacos, hago descuentos.

Oftalmiaterion

Nuevo, poderoso remedio para las enfermedades de los ojos. — Siempre hace bien, jamás daña. — Enfermos de la vista! Antes de que gastéis un céntimo, se os invita á que utilicéis, para convenceros, y de acuerdo con vuestros médicos, las pruebas que se os ofrecen de admirables éxitos, según afirmaciones de distinguidos facultativos y de «pacientes» curados. — Prospectos y detalles: Antonio Somoza, Orensé. — Depósito para esta provincia: Farmacia de don Angel García Ruiz, Plaza Mayor, 36.

Se venden

dos casas en un mismo solar, en el pueblo de Carbajosa la Sagrada, Plaza Mayor, número 1, una de ellas, con dos panecios, un comedero y pajal, se puede dividir en porciones. En el figón del Peso, Salamanca, darán razón.

CENTRO-PENSION MANES

para alumnos oficiales DE LAS FACULTADES E INSTITUTO

Director propietario DON JOSE MANES CASAUZ

Calles del Silencio, 1, y Tostado, 1 — SALAMANCA —

Este acreditado centro docente, instalado en punto céntrico, muy próximo á las Facultades e Instituto, ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza, debido á su régimen especial y á la continua explicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.

La casa colegio consta de espaciosas é higiénicas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1, y Tostado, 1, comunicadas á este objeto, formando así un sólo edificio de grandes dimensiones.

El profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito Mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y maestros superiores de primera enseñanza.

Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los inspectores, y á todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto de Facultad.

En la escuela modelo que á cargo de acreditado profesor central se estableció en este Centro, se siguen obteniendo rápidos progresos, aplicándose en ella la primera enseñanza y la preparación en Normales e Institutos.

Continúan las clases de preparación especial para que los alumnos deseen obtener el grado de Bachiller en el próximo Junio ó Septiembre.

Exactitud y formalidad en las cuentas, estrictamente ajustadas al reglamento. — Siendo este Centro el más antiguo en su clase en esta capital y el que en todos los cursos ha tenido mayor número de alumnos que todos los demás Colegios, lógico es suponer que también ha obtenido los más brillantes resultados.

Se admiten internos, medio-pensionistas y externos matriculados, desde seis años en adelante.

Alimentación *verdad*, sana, abundante y nutritiva, como lo tiene acreditado este centro.

Prévia autorización, se formalizan toda clase de matrículas en los centros oficiales. — Pliegos de tarifas y reglamentos al Director.

Imprenta y Librería de Núñez

Rúa, 29

Obras literarias de actualidad. Impresos de todas clases. Grandes talleres de tipografía y encuadernación: RAMOS DEL MANZANO, 42.

jestad, sobre esos dos hombres, una mirada de triunfo y de desprecio.

Se leía en todos los ojos que este silencio estaba preñado de tempestad y de rayos.

Van Helmont, perfectamente dueño de sí, fué el primero que volvió á tomar la palabra.

—¡La Chesnaye! dijo con voz vibrante. Hé aquí tu verdadero nombre, á la vez tan temido y tan popular. Ese nombre que ocupa al rey en el Louvre y que sirve de tema á las leyendas del pobre en su choza. Héme aquí dueño, en fin, de una parte de tus secretos.

Hacia algunos instantes que la fisonomía del anciano había cambiado completamente de aspecto.

La expresión cruel y feroz que la animara por un momento, se había cambiado en un sentimiento de dignidad friamente imponente.

Las facciones habían recobrado su vitalidad, los ojos habían perdido su salvaje brillo, y la calma volvió á su semblante pálido y á su calva frente.

Deteniendo con un gesto á Reynold, que había hecho un movimiento como para arrojarse sobre Van Helmont, dió un paso hacia éste, que le esperó en su sitio sin pestañear.

—Van Helmont, dijo con voz en que se percibían aún señales de un temblor convulsivo: ¡Van Helmont! Qué significa esta escena? Qué quiere decir lo que acaba de pasar?

—Esto quiere decir, maese Eudo, respondió Van Helmont, que es preciso que esta noche conozca tus secretos! ¡Ah! continuó el singular personaje dando á su voz un acento más irónico; ¡ah! queráis dominarme y soy

Van Helmont había dicho verdad; la fisonomía altiva y burlesca del conde de Bernac, ó al menos del que llevaba su título y su nombre, apareció en plena luz; pero entonces esta fisonomía estaba contrafa, las narices dilatadas, las pupilas echando llamas, y las megillas hinchadas por la cólera.

—¡Pues bien! si, soy yo, Van Helmont! exclamó con voz ronca y amenazadora. Crees acaso que delante de tí voy á descender hasta la mentira para rebatir tus acusaciones? Debía llegar un día en que esta escena tuviera lugar entre nosotros! ¡Vale más que este día haya llegado, que no que esté por venir! ¡Piensas que te temo? Si esto fuera, hace mucho tiempo que tu muerte me hubiera puesto al abrigo de todo temor!

Van Helmont se sonrió desdefiosamente.

—Pretendes no querer recurrir á la mentira y mientes en este mismo instante! ¡Mi muerte! ¿La has soñado á menudol? ¡Por qué no te has atrevido á herirme hasta ahora? Voy á decirte lo que te he impedido. Si, tu padre detuvo tu brazo levantado contra mí, no para oponerse á un crimen, hace mucho tiempo que él no cuenta ya los suyos ni los de su digno hijo, sino porque conocía que sin mí no podría llegar á descubrir el secreto de la ciencia que deseaba adquirir. Para vigilarme mejor, pues sabías que tenías que temer de mí, habeis querido trabajar conmigo. Este trabajo me debía ayudar á conseguir mi objeto; y consentí en ello. Yo debía morir cuando ya nada tuviese que aprender. Y bien, Reynold, ¿gesto bien instruido? ¡Ha adivinado Aldah tus pensamientos y deududar de ella cuando afirma que has robado el nombre que llevas!

cológica, lógica y ética: don Miguel de la Riva, don Victoriano Nuño Beato y don Luis Aparicio.
Caligrafía: don Victoriano Nuño Beato, don Fabián Ruano y don Romualdo Hernández.
Dibujo: don Cecilio González Domingo, don Mariano Reymundo Arroyo y don José Díez Gutiérrez.
Religión: don Fabián Ruano Hidalgo, don Francisco Jarrin y don Tomás Redondo.
Ciencias.—Agricultura, Química, Historia Natural y Fisiología e Higiene: don Cecilio González Domingo, don Mariano Reymundo Arroyo y don Luis Vallejo Pando.
Geometría, Álgebra, Trigonometría y Física: don Mariano Reymundo Arroyo, don Juan Simón Mayorga y don Juan Domínguez Berrueta.
Nociones de Aritmética, Geometría y Aritmética: don Juan Simón Mayorga, don Juan Domínguez Berrueta y don Baldomero Domínguez.

Ingreso

Don Fabián Ruano, don Juan S. Mayorga y don Luis Aparicio.

Crónica local y provincial

Se encuentra en esta el exgobernador civil don Leovigildo Fernández de Velasco.

Atentamente invitados hemos tenido ocasión de oír a Los Mordentes, excéntricos artistas que ejecutan con gran maestría y afinación trozos musicales de escogidos autores.

Se presentarán al público el próximo domingo.

SE VENDE

un coche esta casi nuevo, superior, cuatro trancos de guarniciones y dos tirantes, todo a la calesera.

Del precio informarán en la calle de Bordadores, número 3. 15-15

Mañana, a las once y media, saldrá para Valladolid el señor don Antonio de Medina, Fiscal que fué de esta Audiencia hasta el día de ayer, en que cesó por haber sido nombrado Presidente de la de Segovia.

A despedirse a la estación concurrirán comisiones de la Diputación, Ayuntamiento y otras corporaciones y muchos de los amigos con que cuenta en esta capital.

Lleva el señor Medina trece años entre nosotros, identificado con nuestras costumbres y con los intereses de la provincia, a la que ha prestado señalado servicios desde el Patronato de Crespo Rascón, cargo que ha desempeñado desde que en 1896 fué nombrado Fiscal de la Audiencia.

Es, pues, don Antonio de Medina, uno de los funcionarios que se distinguen en el cumplimiento de su deber, y quedan por esto y por sus cualidades personales, gratos recuerdos de su estancia; es, además, el amigo que durante muchos años vivió la vida de Salamanca, alternando con todos y creando afectos y amistades en los diferentes órdenes sociales como el más expansivo salmantino.

Por estos motivos, por haber educado aquí a sus hijos, en cuya Universidad se graduaron; por contar con muchas y merecidas simpatías y dejar amistades de cariñosa cordialidad, el señor Medina sentirá su salida de Salamanca tanto como lo sentimos nosotros, y con nosotros gran parte del vecindario que por medio de diferentes representaciones, acudirá mañana a despedir al señor Medina, a quien deseamos todo género de venturas.

Quien usa el Ferro-Quina-Bisleri, come con apetito.

Han llegado a Madrid varios comisionados de la industria harinera de las diversas regiones de España, con el objeto de gestionar que no se rebajen más los derechos arancelarios de los trigos y de las harinas extranjeras pues caso contrario, según ellos declaran, no pudiendo su-

frir la competencia, se verían obligados a cerrar sus fábricas.

Al Modelo de París

Preciosos Modelos de Sombreros para señoras y niñas recibidos ayer. Grandes talleres de vestidos y abrigos montados al estilo de París. Especialidad en la confección de trajes hechura sastre. Se reforman los sombreros usados y se copian los Modelos dejándolos para vestir.

AL MODELO DE PARÍS, Plaza Mayor, 38

Anoche salió para Madrid el director de la cárcel, don Fabián Aguiar.

Con la solemnidad de todos los años, celebróse anoche la procesión del Cristo de los Milagros, que fué presenciada por inmenso gentío.

A LOS FUMADORES!

¿Queréis disfrutar de salud, y tener buena la garganta? Fumad del higienico e incomparable papel "JEAN ESPANOL", de Francisco Roger.

De venta en el Estanco núm. 1, de don Juan Meca (Plaza Mayor); en los puestos de periódicos del café Pasaje, café Castilla, café Suizo y kiosco de Barazal.

Al por mayor, haciéndose grandes descuentos, en la calle de Ramos del Manzano, 42, (impresita de Núñez). El precio es el de 15 céntimos librito.

De Madrid ha llegado nuestro querido amigo, el notable pintor salmantino, don Lorenzo Albarrán.

Ayer tarde celebró sesión la Junta local de Sanidad.

Quien hubiere encontrado una medalla de plata, extraviada ayer en la calle de San Justo, puede entregarla en esta redacción donde se le gratificará.

El agua mineral de mesa Nocera-Umbra es refrescante, digestiva y gasosa.

Para aprobar las cuentas y tratar otros asuntos de interés para la misma, celebrará junta general ordinaria la institución "Los Hijos del Trabajo, esta noche a las ocho.

Los individuos que han de tomar parte en la encerrona que se celebrará el próximo domingo, pueden pasar a recoger sus tarjetas de entrada, a la sombrerería de don Arturo Pozueta, hasta mañana sábado.

Se traspasa el comercio de Ultramarinos de la calle de San Pablo, números 21 y 23, en muy buenas condiciones y con muy buena parroquia; es un buen negocio para quien lo tome. Para tratar con su dueño Santiago Brusí.

De Zaragoza regresó ayer mañana el señor Obispo de la diócesis, Rvdo. P. Valdés.

Es esperado en Salamanca, para dentro de unos días, nuestro distinguido amigo y paisano don Isidro Pérez Oliva.

Alta novedad

ABANICO PERFUMADO MIGNON J. Asián, Plaza Mayor. Gran surtido de Abanicos y Sombrillas en todos los precios.

Se reciben encargos para la composición de abanicos de todas clases. Se piden países.

Ha sido falsificada la última emisión de billetes del Banco de 100 pesetas, ó sea la que lleva la fecha de 1.º de Julio de 1903.

Por el señor Gobernador han sido aprobados los estatutos por que ha de regirse la "Sociedad agrícola vitigudinense", recientemente constituida en Villarino de los Aires.

El Ferro-Quina-Bisleri devuelve las fuerzas a los convalecientes.

En breve darán principio en la Cathedral las oposiciones a la Canongía vacante.

Compondrán el tribunal los señores, Belaustegui, Deán; Jarrin, Chantre; Campamor, Canónigo; Calvo, Doctoral, y Redondo, Canónigo.

Se arreglan toda clase de mantillas de encaje a precios muy económicos. Piazuela del Corriño, número 26, 2.º. Restaurant. 4-1

Ayer llegaron a Salamanca las fuerzas de la guardia civil de la provincia, las cuales salieron anoche para Medina, con objeto de vigilar la vía al paso del tren real para París.

Ayer fueron decomisados por los agentes municipales 11 piezas de pan por hallarse faltos del correspondiente peso.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa Nocera-Umbra, se combate la obesidad.

A las 9 de la mañana del sábado 27 del actual se reunirá en el Ayuntamiento, la Junta Municipal del Censo, que ayer no pudo celebrar sesión por no haberse reunido número suficiente de vocales.

¿Tenéis cariño a vuestra salud? Tomad el Ferro-Quina-Bisleri.

Importante.—Continúa la liquidación de todas las existencias del almacén de maderas de los señores A. Pérez y Romero, haciendo grandes rebajas en los precios, y especialmente en los de la viguería y machonaje.

Afuera de San Pablo, (exconvento del Carmen).

El Ferro-Quina-Bisleri vence las anemias.

En tercera plana

Un timo nuevo. La vuelta al mundo. Curiosidades.

TRIGOS

El mercado de Salamanca y el de Barcelona.

En nuestro mercado de ayer se cotizaba el precio de 56 1/2 reales las 94 libras, sobre vagón Salamanca. Los compradores pagaban a 55 1/2 reales sin resultado.

Barcelona 25.—Sin operaciones de Salamanca pagarían a 52 reales.

Cotización de otras semillas en el mercado de Salamanca:

Centeno a 43 reales. Cebada, a 37. Algarrobas, a 42.

TELEGRAMAS

(SERVICIO ESPECIAL DE EL ADELANTO)

Mitín suspendido

Madrid 26.—En Barcelona, antes de celebrarse el mitin catalanista que estaba anunciado, el delegado de la autoridad subió a hablar con el presidente, diciéndole que tenía órdenes muy concretas respecto a lo que podía permitir a los oradores.

El presidente dijo que en vista de que no les permitían hablar con libertad no se celebraría el mitin, invitando

a los asistentes a disolverse, dedicando antes un nutrido aplauso al ideal.

El público abandonó el local con grandes muestras de desagrado, pero sin alterar el orden.

Las posesiones del Muni

Madrid 26.—En el ministerio de Estado se ha reunido ayer la Junta Consultiva encargada de cuanto se refiere a las posesiones de Guinea.

En la próxima reunión que celebre, se ocuparán de las proposiciones de arrendamiento del Muni.

Los federales y Pi y Margall

Madrid 26.—En la reunión celebrada por los federales, han acordado pedir a las autoridades que les permitan ir en manifestación a descubrir la lápida a Pi y Margall.

En caso de negárseles el permiso, los federales recurrirán al Supremo.

Tranquilidad en Zaragoza

Madrid 26.—La tranquilidad es absoluta en Zaragoza.

Las calles se ven muy concurridas de peregrinos, que son tratados con grandes pruebas de consideración y deferencia por los zaragozanos, sin duda para que sirva como protesta a lo ocurrido.

Cogida de Fuentes y «Algabeño»

Madrid 26.—En la corrida celebrada ayer los toros de Benjumea resultaron bueyes.

Al entrar Fuentes a matar el tercero le alcanzó el toro por la manga izquierda de la chaquetilla.

Algabeño colgó al toro con gran oportunidad, dando tiempo a Fuentes para desprenderse.

La manga resultó destrozada por completo. Fuentes repitió con una estocada superiorísima, que le valió gran ovación.

Al terminar la faena, Fuentes se retiró a la enfermería, donde le apreciaron un fuerte varetazo en el brazo izquierdo.

Inmediatamente se trasladó a su domicilio.

Algabeño se encarga de despachar el resto de la corrida.

Al salir Algabeño de un quite a un picador en el sexto toro, fué alcanzado y volteado con gran aparato, produciendo en la plaza gran impresión.

Conducido a la enfermería resultó con una herida de cinco centímetros en la cara interna del muslo izquierdo. Su estado no ofrece gravedad.

El crimen del «Ermitaño»

Madrid 26.—El Juzgado de Oñentes que entiende en la causa formada por la muerte del «Ermitaño», ha practicado un detenido reconocimiento del Santuario.

Habiendo encontrado algunas escavaciones, se siguió el rastro, hallándose una calavera con una fractura igual a la que produjo la muerte del ermitaño Bibiano.

El hallazgo impresionó mucho a las gentes del pueblo, que creen que es la calavera del «Ermitaño» y califican el hecho de milagro.

Se espera con impaciencia a los ingenieros encargados de hacer un definitivo reconocimiento de la sima.

Los harineros

Madrid 26.—Las comisiones de harineros reunidas en Sigües, acordaron pedir la supresión del impuesto sobre los trigos que se estableció como una contribución extraordinaria para la construcción de la esquadra.

En este sentido se dirigirán al minis-

tro de Hacienda, justificando lo racional de sus peticiones.

El Rey automovilista

Madrid 26.—Al regresar el Rey ayer tarde de la Granja, se pinchó un neumático del automóvil que montaba.

Mientras se le sustitua por otro llegó el automóvil de los ayudantes que también se clavó unos pinchos quedando inutilizado.

Arreglados ambos coches, el Rey y sus acompañantes llegaban a Palacio a las diez de la noche.

Nueva peregrinación

Madrid 26.—Continúa Zaragoza completamente tranquila.

Entre alguno devotos de la Virgen del Pilar se agita la idea de celebrar una nueva peregrinación.

La situación en Bilbao

Madrid 26.—La mayoría de los obreros están trabajando en sus fábricas.

Algunos revoltosos dejaron el trabajo, pretendiendo que los demás obreros se les unieran para continuar la huelga.

La fuerza pública intervino, disolviendo los grupos y evitando las coacciones.

En Sestao también fueron disueltos algunos grupos que invitaban a las mujeres a que abandonaran las viviendas, sacando los muebles a la calle.

El general Soler ha pasado revista a las fuerzas que hay en Baracaldo y Sestao.

El concierto celebrado anoche en el paseo del Arrenal ha estado concurridísimo, como si nada hubiera ocurrido.

Hoy serán detenidas 25 mujeres de las que más se han distinguido en los ataques a la fuerza con motivo de los desahucios de Baracaldo.

Aniversario de Castelar

Madrid 26.—Con motivo del aniversario de Castelar, toda la prensa sin distinción de matices, publica artículos elogiando las dotes del eminente tribuno y gran patriota.

Estado del «Pepe»

Madrid 26.—Las últimas noticias recibidas de Sevilla dicen que ha mejorado muchísimo el novillero Pepe, cuya situación parecía desesperada.

Trabajo para obreros

Madrid 26.—El Gobernador de Málaga ha recibido la orden para que den comienzo los trabajos de la carretera y de los caminos vecinales.

Inmediatamente se comunicó la noticia a los obreros hambrientos que últimamente llegaron a Málaga.

Estos, que durante el día habían recorrido las calles de la población mendigando, regresaron por grupos a sus pueblos desesperados de no encontrar quien los socorriera.

Huelga solucionada

Madrid 26.—Ha terminado la huelga que sostenían los obreros de las minas de Barruelo (Palencia), siendo despedido cuarenta como principales promovedores de la huelga.

De la guerra.—El combate naval?

En los círculos militares y políticos de San Petersburgo, se supone que ya se ha entablado la batalla naval, asegurando algunos que el encuentro ha tenido lugar en las cercanías de la isla de Formosa.

En todas partes hay gran ansiedad por conocer lo que haya ocurrido.

La carencia de noticias del extranjero obedece a los temporales.

A última hora circula el rumor de haber sido derrotada la esquadra japonesa.

RIVERA.

Al hablar así, Van Helmont, con los ojos brillantes, se adelantó majestuosamente hacia el anciano.

Este, como si se hubiese sentido dominado, hizo un movimiento hacia atrás; pero enseguida, avergonzado de la prueba de inferioridad que daba, levantó vivamente la cabeza y sostuvo la mirada incisiva de Van Helmont.

—¿Quieres dudar? prosiguió este último. ¿Es preciso, pues, para convencerte, recordarte el peligro que corría yo esta noche viniendo a tu morada, peligro que me ha conmovido tan poco que no me ha hecho taltar a la citada? ¿Es preciso decirte, La Chesnaye, cuál era la suerte que me estaba reservada? ¿Contéstame, mi leal amigo, mi fiel compañero de trabajo! ¿No querías, una vez en tu poder el último misterio de la ciencia magnética, hacer desaparecer a tu émulo, para ser tú el solo dominador, y mi muerte no estaba resuelta en los sombríos pliegues de tu alma? Este, tu hijo, ¿no estaba pronto para dar el golpe? Este, Reynold, que no escuchas, y que al salir de esta casa va a tomar de nuevo el título y el nombre de conde de Berna? ¡Vamos, Reynold! arroja esa máscara que me oculta tus facciones, ya no tienes necesidad de ella. Únicamente vais a explicarme los dos, ¿por qué medio el hijo de La Chesnaye lleva este nombre que pertenece a otro? y voy a saber, por fin, por qué sucesión de crímenes y de infamias el hijo de un bandido se oculta bajo el título de un noble caballero!

Un grito de rabia se escapó a la vez del pecho del anciano y del joven.

Reynold, con un movimiento brusco, arrancó la máscara de terciopelo que cubría su semblante y la arrojó lejos de sí.

yo quien os domina! Pensabais arrancarme el fruto de mis esfuerzos y de mi ciencia, para luego hundirme en la nada, como se rompe el instrumento que es ya inútil. Os habeis engañado, señores míos! ¡Habeis jugado con el fuego y ahora el fuego os quema!

El anciano hizo un gesto de incredulidad.

—Nuestros secretos nos pertenecen a nosotros solos, dijo, y nadie en el mundo los sabrá sin nuestra voluntad.

—¡Olvidas a esa mujer que ahora los conoce todos, a esa mujer que acaba de descubrir una parte del velo en que te envolvías herméticamente, capitán La Chesnaye!

—¿Esa mujer?

—Sí.

—No hablará.

—¿Lo crees?

—¡Eh! ¡sin duda! ¡No pienses engañarme, Van Helmont! Este secreto de que hablas, tienes demasiado interés en conocerlo, y si hubieses podido sorprenderle por medio de esa criatura.

—Es que, interrumpió desdefosadamente Van Helmont, hay un punto de la ciencia que tú ignoras y sobre el cual quiero iluminarte. Debes saber que, no habiendo puesto aún a esta joven en comunicación directa contigo, no podía interrogarla respecto a tí. Sin esto, ¿por qué la hubiera conducido aquí? ¿Por entregarte torpemente mi propio secreto? ¡Tú no lo crees así! ¡Oh! no me hables de tus espíritus elementales, de tus ridículos conjuros, de tu poder llamado sobrenatural! Tus creencias supersticiosas prueban la distancia que nos separa. Eres grande junto a tu hijo, pero pequeño junto a mí!

Y volvió a caer inerte, encima de la silla que había abandonado un momento antes.

Un grito de rabia, lanzado por maese Eudo, hizo volver la cabeza a Reynold, quien soltando de repente el cuerpo inanimado que sostenía, dió un salto hacia adelante.

Algunos pasos detrás de esos dos hombres, Van Helmont, con el rostro contraído, los brazos extendidos, la mirada cargada de un poder extraño, levantábase con toda la majestad de su estatua.

—Ella hablará, ¡lo quiero! dijo con voz ronca. Yo conoceré el secreto, de vosotros dos, como ahora conocéis el mío.

Y adelantándose un paso hacia la desventurada joven, víctima de las opuestas voluntades de los dos sabios:

—El verdadero nombre de ese hombre exclamó designando a maese Eudo.

—¡Calla! aulló el viejo, dando a su rostro una horrible expresión.

—¡Su nombre! repitió Van Helmont, que con una mano cogió a maese Eudo, clavándole en su sitio, y con la otra hizo un movimiento rápido e impetuoso hacia la joven.

Esta se volvió a levantar como si su sistema nervioso acabase de recibir una poderosa conmoción eléctrica.

—¡Ese nombre! ¡lo quiero! mandó por tercera vez Van Helmont.

—¡La Chesnaye! respondió la joven, a quien ese último esfuerzo pareció haber quebrantado completamente, pues cayó rodando sobre el pavimento.